

## RESUMEN DE LA MEMORIA DEL CURSO ACADÉMICO 2006\*

LUIS PRADOS DE LA PLAZA

Excmos. Sres. presidente y miembros de la Junta de Gobierno de la Real Academia de Doctores de España; doctor Jacinto Torres Mulas miembro de número de la sección de Arquitectura y Bellas Artes, que hoy nos honra con su intervención de Apertura de Curso; académicos de número y correspondientes; premios doctorales a la investigación; señoras y señores.

Al comenzar el nuevo curso 2007, que hoy se abre solemnemente, cúmpleme recordar que en el año 2006 se celebraron nueve Plenos de Académicos de Número; tres de ellos reglamentarios, para las votaciones de las plazas de académicos en los que resultaron elegidos once nuevos Académicos de Número: los Doctores Antonio María Rouco Varela, de la Sección 1.<sup>ª</sup> (Teología); José Francisco Morales Domínguez, de la Sección 2.<sup>ª</sup> (Humanidades); Ángel Sánchez de la Torre y Eugenio Ull Pont, ambos de la Sección 3.<sup>ª</sup> (Derecho); Juan José Aragón Reyes, de la Sección 4.<sup>ª</sup> (Medicina); Mariano Turiel de Castro, de la Sección 6.<sup>ª</sup> (Farmacia); Fernando Becker Zuazua y Rafael Morales-Arce Macías, de la Sección 7.<sup>ª</sup> (Ciencias Políticas y de la Economía); Francisco Coello de Portugal y Acuña y Rosa María Garcerán Piqueras, de la Sección 9.<sup>ª</sup>, (Arquitectura y Bellas Artes) y Albino García Sacristán de la Sección 10.<sup>ª</sup> (Veterinaria).

El acto de apertura del pasado curso, que celebramos en el mes de marzo de 2006, comenzó con unas palabras del doctor Alejandro Mira Monerri nuestro presidente, seguida de la lectura de la Memoria del curso anterior por el secretario general.

El presidente de la Sección de Derecho, doctor Luis Martínez-Calcerrada, pronunció la lección inaugural: "*Binomio interdisciplinar: medicina y Derecho*".

Al final del acto se entregaron los Premios a la Investigación convocados por la Real Academia de Doctores de España y se impusieron las Medallas al Mérito Doctoral: en su categoría de oro, al Doctor Jaime Lamo de Espinosa y Michels de Champourcin, y en su categoría de plata, a los Doctores Luis Cepeda Muñoz y Rosa Basante Pol.

El 11 de enero asistimos a una misa funeral por todos los difuntos de la Corporación, en el Segundo Monasterio de la Visitación: Salesas.

---

\* Discurso pronunciado en la Solemne Apertura de Curso 2007 de la Real Academia de Doctores de España el 24 de enero de 2007.

## MESAS REDONDAS

Me complace destacar la celebración de dos mesas redondas, al hilo de la actualidad, cuyas exposiciones gráficas y literarias fueron recogidas para ser editadas. La primera de estas publicaciones estuvo dedicada a la conmemoración del primer centenario de la concesión del Premio Nobel a Ramón y Cajal. El presidente de la mesa fue el académico Doctor Jesús Martínez-Falero. Intervinieron, por este orden, los Doctores Académicos, Alberto Portera, con la ponencia "*Cajal en su infancia y juventud*"; Antonio Bascones: "*Cajal profesor e investigador*"; Gonzalo Bravo: "*Trascendencia de la teoría de la neurona*"; Benjamín Fernández "*Cajal naturalista*", y Jesús Martínez-Falero: "*Don Santiago: humanismo y obra literaria*".

La segunda mesa redonda versó sobre "*La Constitución Española y los Estatutos de Autonomía*", y fue organizada por la Sección de Derecho de esta Real Academia, presidida por el doctor Luis Martínez-Calcerrada. Intervinieron los doctores: Eugenio Ull Pont: «*¿Cómo se puede modificar la Constitución?*», y Jesús López Medel: «*Límites y efectos de la reforma de los Estatutos de las Comunidades Autónomas*». Como queda dicho, de ambas sesiones hemos editado en la Real Academia sendos opúsculos, que han despertado gran interés en los medios oficiales y culturales.

## CICLOS DE CONFERENCIAS

También merecen destacarse dos ciclos de conferencias, uno de ellos organizado por la Sección de Ciencias Políticas y de la Economía, sobre el tema *La unidad de mercado*. Intervinieron los doctores Manuel Varela Parache, Marcial Jesús López Moreno y Manuel López Cachero, quienes desarrollaron sus ponencias sobre "*La Integración económica: ventajas de la ampliación de mercados*"; seguidas de las exposiciones de los doctores Pedro Rivero Torre, Rafael Martínez Cortiña y Juan Emilio Iranzo Martín, quienes hablaron sobre "*El mercado único europeo*", así como los doctores Milagros García Crespo, Eugenio Prieto Pérez y Leandro Cañibano Calvo, que respondieron a la siguiente pregunta: "*¿Está en peligro la unidad de mercado en España?*".

El otro ciclo de conferencias ("*La cultura española en la historia. El Renacimiento - I.ª parte*"), fue organizado por el Foro de Opinión del Casino de Madrid y la Real Academia de Doctores de España, con la coordinación del doctor Juan Gómez y González de la Buelga, presidente de nuestra sección 9.ª, Arquitectura y Bellas Artes. Intervinieron Luis Suárez Fernández, Académico de Número de la Real Academia de la Historia, quien pronunció su lección sobre "*El estado de los Reyes Católicos*"; Alejandro Mira Monerris, Presidente de la Real Academia de Doctores de España: "*Ciencias y artes marítimas en el Renacimiento español*" y los académicos de nuestra Corporación Jesús Martínez-Falero "*Miguel Servet y la medicina de su tiempo*"; Juan Gómez y González de la Buelga: "*Las catedrales andaluzas y su proyección americana*"; María Ruiz Traperó: "*Universidad Complutense: aproximación a su historia*"; Rosa Basante Pol: "*La botica de la reina madre, Nuestra Señora de Madrid*", y Juan José Luna: "*La pintura española del Renacimiento en las colecciones del Museo del Prado*".

## TOMAS DE POSESIÓN

Se celebraron durante el año pasado seis tomas de posesión de académicos de número:

- Dr. Juan Antonio Martínez Camino, cuyo discurso de ingreso versó sobre "*Jesús de Nazaret, el Cristo en la fe de la Iglesia. En homenaje al Cardenal Alois Grillmeier*". Le contestó en nombre de la Corporación el Doctor Eugenio Romero Pose.
- Dra. Rosario Lunar Hernández. "*Creciendo hacia el espacio próximo a la tierra: de la mineralogía y recursos terrestres a la explotación planetaria*". Le contestó en nombre de la Corporación el Doctor Amando Garrido Pertierra.
- Dra. María Ruiz Trapero: "*La moneda: documento histórico al servicio del poder político y de la sociedad*". Le contestó en nombre de la Corporación la Doctora Ángeles Galino Carrillo.
- Dr. Mariano Turiel de Castro: "*Apuntes sobre la vida, obra, personalidad y pensamiento del Dr. Gregorio Marañón*". Le contestó en nombre de la Corporación el Doctor Julio Rodríguez Villanueva.
- Dr. Rafael Morales-Arce Macías, "*Mercados Financieros competitivos: entre los productos sofisticados y el acceso masivo de consumidores*". Respondió en nombre de la Corporación el Doctor Juan Emilio Iranzo Martín.
- Dr. Albino García Sacristán, "*Bienestar animal, bienestar humano*", al que contestó en nombre de la Corporación el Doctor Félix Pérez y Pérez.

En la Memoria del año 2006 figuran siete tomas de posesión de académicos correspondientes:

- Dr. Miguel Barrachina Gómez: "*Los isótopos en la vida cotidiana*", presentado en nombre de la Real Academia por el doctor Alberto Ballarín Marcial.
- Dr. Manuel Guerra Gómez: "*La Gnosis y sus rebrotes en nuestros días*", presentado por el doctor Domingo Muñoz León.
- Dr. Javier Laborda Yneva: "*El enigma de la Torre Nueva*", presentado por el doctor Javier A. Lahuerta Vargas.
- Dr. Nazario Martín León: "*Moléculas inteligentes*", presentado por el doctor Federico López Mateos.
- Dr. Miguel Andrés Capó Martí: "*Análisis ético y normativo del maltrato de animales*", presentado por el doctor Guillermo Suárez Fernández.
- Dr. Antonio Isacio González Bueno: "*Ciencia, corte y público. La difusión del conocimiento científico en la España de la Ilustración*", presentado por el doctor Benjamín Fernández Ruiz.
- Dr. Juan Miguel Ochotorena Elícegui: "*Entre lápices y ratones. Sobre proyecto y dibujo en arquitectura contemporánea*", presentado por el doctor Javier Lahuerta Vargas.

## CONFERENCIAS

Once conferencias más fueron impartidas por los siguientes académicos:

- Dr. Félix Pérez y Pérez, "*Reflexiones sobre el legado filosófico de Julián Marías*".
- Dr. Jesús López Medel, "*Centenario del estadista D. José Larraz: comentario a su obra La meta de dos revoluciones*".
- Dr. Saturnino de la Plaza Pérez, "*El doctorado en el espacio europeo de enseñanza superior*".
- Dr. Javier García Torrent, "*Seguridad industrial en atmósferas explosivas*".
- Dr. Juan José Luna Fernández, "*Los orígenes del Islam*".

- Dr. Martín Gelabert Ballester, "*Las religiones, inspiradoras de humanización*".
- Dra. Concepción García Colorado, "*Los místicos españoles en el bordado pictórico*".
- Dr. Francisco Javier Díaz-Llanos Sainz-Calleja, "*Efecto y utilidad del coeficiente RV de Yves Escoufier en el análisis de correspondencias múltiples*".
- Dr. Alberto Ballarín Marcial, "*Justificación y definición del Derecho Agrario*".
- Dr. Jaime Freixa Rodríguez, "*Un repaso al maquiavelismo sustentado en las dos guerras mundiales del siglo XX (breve encuentro con episodios concretos)*".
- Dr. Saturnino de la Plaza Pérez, "*El doctorado en la futura estructura de las enseñanzas universitarias*".

Entre otras actividades del curso, los Académicos Doctores Manuel Varela Parache, Pedro Rivero Torre y Manuel López Cachero intervinieron en la sesión necrológica que celebramos en recuerdo del Académico de Número Doctor Francisco Alemany Torres, fallecido el 17 de Abril de 2006.

Antes de terminar este informe, deseo expresar nuestro agradecimiento al Ministerio de Educación y Ciencia, a la Real Academia Nacional de Farmacia, a la Secretaría de Estado de Universidades e Investigación a la Escuela Técnica Superior de Ingenieros de Minas, al Casino de Madrid y a la Biblioteca Marqués de Valdecilla que nos han cedido, siempre que lo hemos necesitado, sus salones de actos para celebrar nuestras actividades académicas.

A lo largo del año 2006, la Junta de Gobierno ha aceptado la propuesta de Académicos correspondientes de los Doctores Joaquín Ferrer Arellano y Antonio Sánchez del Barrio, así como académica correspondiente extranjera de la doctora María de la Luz Sevilla González.

Y termino expresando el sentimiento y el homenaje a su memoria que la Real Academia de Doctores de España rinde a nuestros queridos compañeros fallecidos a lo largo del curso 2006, a quienes hemos recordado en la misa celebrada esta misma tarde en la parroquia de Santos Justo y Pastor (Maravillas). Muchas gracias, Doctor Domingo Muñoz León. Descansen en paz nuestros compañeros doctores Ángel Suquía Goicoechea (académico de honor y supernumerario); José Ignacio de Arrillaga y Sánchez, y Plutarco Marsá Vancells (académicos de honor); Luis Adaro Ruiz-Falcó y Miguel Fisac Serna (académicos supernumerarios); y Francisco Alemany Torres (académico de número).